



La première journée de la session d'hiver du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe s'est achevée

Le 5 octobre 2011, une séance du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe se déroulait à la résidence de travail du Patriarche de Moscou.

Les membres du Synode se sont d'abord rassemblés pour prier pour le repos de l'âme du métropolite Nicodème (Rousnak), récemment décédé.

Pendant la première journée de travail de la session d'hiver, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a relaté ses visites aux différents diocèses de l'Église orthodoxe russe. Il a également parlé de la visite de Sa Sainteté et Béatitude le catholicos-patriarche de Géorgie Élie II à l'Église orthodoxe russe.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou a présenté un rapport de ses voyages à l'étranger, ainsi que de la XVe Conférence théologique entre les représentants de l'Église orthodoxe russe et l'Église évangélique-luthérienne de Finlande (Sinappi-XV), qui s'est tenue au début du mois de septembre.

Ont été approuvés les documents suivants : « De l'organisation du travail avec la jeunesse dans l'Église orthodoxe russe », « Recommandations pour les commissions diocésaines de canonisation des saints », « Règlement sur la nomination à la charge d'higoumène (la révocation de la charge) des monastères diocésains ».

Les membres du Saint Synode ont recommandé la généralisation à l'ensemble de l'Église du texte de la Synaxe des nouveaux-martyrs et confesseurs de la terre biélorusse.

Ont été inclus au nombre des membres permanents du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe le métropolite d'Astana et du Kazakhstan et le métropolite d'Asie centrale. Cette décision devra être confirmée par le Concile épiscopal.

Le Saint Synode a pris la décision de créer treize nouveaux diocèses en République du Kazakhstan, ainsi que dans les régions d'Irkoutsk, Orenbourg, Riazan et Saratov, dans la province de Khabarovsk et la République de Touva.

L'archevêque Pantéléimon d'Orel et de Livensk est nommé au siège de Krasnoïarsk. L'archevêque

Antoine de Krasnoïarsk et d'Atchinsk le remplace à la chaire d'Orel et de Livensk.

Les membres du Saint Synode ont nommé l'archevêque Gabriel de Blagovechtchensk et de Tyndinsk à la tête du nouveau diocèse d'Oust-Kamenogorsk (Kazakhstan). L'évêque Goury de Magadan et de Sinegorsk devient évêque de la nouvelle éparchie de Petropavlovsk-Boulaevsk (Kazakhstan).

L'archimandrite Lucien (Koutsenko), précédemment évêque de Lodeïnopolsk, vicaire du diocèse de Saint-Pétersbourg, est nommé évêque de Blagovechtchensk et de Tyndinsk.

L'higoumène Benjamin (Kirillov), clerc du diocèse de Saransk est élu évêque d'Ardatovsk et d'Atiachevsk, l'higoumène Théophile (Kim), clerc du diocèse d'Abakan, devient évêque de Kyzylsk et de Tyvinsk ; l'archimandrite Ioann (Pavlikhine), du diocèse de Kostroma, devient évêque de Magadan et de Sinegorsk ; l'higoumène Irénée (Tafounia), du diocèse de Kichinev, est nommé évêque d'Orsk et de Gaïsk ; le hiéromoine Nicolas (Pogrebniak), clerc du diocèse de Moscou, devient évêque de Balachikha ; l'higoumène Stephane (Gordeev) du diocèse de Tcheboksary est nommé évêque d'Alatyr, vicaire du diocèse de Tcheboksary.

Le Saint Synode a satisfait à la requête de l'exarque patriarcal de Biélorussie, le métropolite Philarète de Minsk et de Sloutsk : suivant sa demande, il est libéré de la charge de président de la Commission synodale biblique et théologique. Le Saint Synode a exprimé sa gratitude au métropolite qui a dirigé la commission de longues années durant, soulignant que sous la présidence du Mgr Philarète la discussion théologique avait atteint un haut niveau tant à l'intérieur de l'Église qu'au plan international, qu'un dialogue sérieux avait été organisé entre le monde scientifique ecclésiastique et le monde scientifique laïc, et que certaines questions théologiques présentées par la hiérarchie à la commission avaient trouvé leur résolution. Le métropolite Hilarion de Volokolamsk est nommé président de la Commission synodale biblique et théologique.

Le prêtre Eugène Gouchtchine est nommé second vice-président de la Direction financière et économique du Patriarcat de Moscou.

Nommé à une nouvelle obédience, le hiéromoine Grégoire (Petrov) est libéré de la charge de vice-président du Département synodal des aumôneries de prisons et présenté à la disposition du Patriarche.

Le Saint-Synode a pris un certain nombre de décisions concernant le fonctionnement des établissements d'enseignement religieux. L'école de théologie de Iakoutsk acquiert ainsi le statut de séminaire.

Les membres du Synode se sont également penchés sur le fonctionnement des établissements à l'étranger et sur celui des monastères diocésains.

La moniale Philareta (Kalatcheva), supérieure intérimaire du monastère stavropigial de Piukhtitsky est confirmée dans sa charge de supérieure.

Le Saint Synode poursuivra ses travaux le 6 octobre.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/55139/>